



**Nombre de alumna:** Arely Gerónimo Díaz

**Nombre del profesor:** Cp. Legmy Yaneth Santizo Espinoza

**Nombre del trabajo:** Análisis interpretativa “La macroeconomía”

**Materia:** Macroeconomía

**Grado:** 6 to.

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo:** Administración de empresas semiescolarizado “D”

**Frontera Comalapa, Chiapas a 12 de Junio del 2020**

## **ANALISIS INTERPRETATIVO “MACROECONOMIA”**

Al final de la asignatura puedo entender que la economía de un país puede estudiarse en dos enfoque teóricos principales que son: macroeconomía y microeconomía pero como bien sabemos al hablar de “micro” nos referimos a algo pequeño es decir la microeconomía buscan explicar cómo funcionan los mercados individuales, haciendo uso de diversas teorías: teoría del mercado, teoría de la demanda y el consumidor, teoría de la oferta, la empresa y la producción y teoría sobre las estructuras de los mercados, y así mismo también comprendo que este enfoque solo aplica en la economía laboral o urbana por ejemplo cuando se desea analizar la regulación económica que llevan a cabo los mercados, economías domésticas o el Estado. Ahora hablemos del otro enfoque teórico que es al que se ha inclinado nuestra materia llamada “macroeconomía” como su nombre lo dice “macro” es un estudio más amplio de la economía de un lugar en conjunto pues estudia temas y conceptos como el desempleo, la crisis el crecimiento económico, la deuda pública y privada, el déficit público, la balanza de pagos, la desigualdad los tipos de cambio, los tipos de interés, la inflación, la productividad, la política monetaria, la política fiscal, la política cambiaria, la globalización, etc. Y es muy importante porque a través de su estudio nos proporciona instrumentos para comprender nuestro entorno para poder tomar decisiones y pronosticar resultados, es también importante que recordemos que todo el estudio que realiza la macroeconomía tiene una razón de ser, es decir tiene objetivos, principalmente son: Fomentar el crecimiento rápido del producto bruto interno de un país, bajar la tasa de desempleo y fomentar la producción para generar nuevos puestos de trabajo, lograr estabilidad en el nivel de precios, evitar el déficit fiscal (es decir que Estado gaste más de lo que ingresa), administrar el tipo de cambio, el valor de la moneda extranjera en moneda nacional, lograr un equilibrio en la balanza comercial exterior, es por eso que me queda muy claro que el estudio de la macroeconomía se relaciona con la vida de cada uno de nosotros dado que las variables macroeconómicas generan un impacto en nuestra vida diaria, un claro ejemplo de estas variables es el desempleo. Ahora bien analizando el tema de la macroeconomía y sus sectores económicos puedo entender que en un país existen tres sectores económicos; 1- al sector primario que se dedica a las actividades extractivas es decir a la extracción y obtención de materias primas, son actividades como la agricultura, la ganadería, la apicultura, la acuicultura, la pesca, la minería, la silvicultura y la explotación forestal. 2- Sector secundario o manufacturero que se dedica a las actividades de transformación de bienes tangibles es decir actividades a través de las cuales las materias primas son transformadas en bienes manufacturados de consumo por ejemplo la fabricación

de automóviles, fabricación de computadoras, procesamiento de alimentos. 3- Sector terciario o de servicios que consiste en todas las actividades, cuyo producto final no es tangible, es decir son actividades para generar servicios por ejemplo: Servicios de transporte, servicio de diversión, servicio de educación. Para un buen funcionamiento de la economía de un país los sectores económicos necesitan saber cuáles son las necesidades de la sociedad para ello debe responder a tres grandes preguntas - ¿Qué producir? Deben determinar en qué cantidad van producir los bienes y servicios que la sociedad necesita - ¿Cómo producir? Deben decidir que técnicas serán más convenientes a utilizar para elaborar bienes y servicios que ofrecen. Y por último - ¿Para quién producir? Necesitan determinar quiénes serán sus clientes objetivos es decir quiénes van consumir los bienes y servicios. También me queda claro que para que el país tenga altos niveles en el PBI, y aumento en el empleo así como los salarios necesita un buen funcionamiento del sistema económico y que los sectores económicos estén desarrollados, también dentro de este tema es muy importante recordar que toda actividad económica en nuestro país tiende a ser medida y de eso se encarga la “contabilidad nacional” de acuerdo a lo leído pude entender que la contabilidad nacional se dedica a medir la actividad económica en un tiempo determinado, registrando las transacciones realizadas entre los diferentes agentes que forman parte de dicha economía y que este proceso de medición se realiza utilizando distintos métodos de cálculo. Ahora bien recordemos las variables de la macroeconomía, cuando hablamos de variables nos referimos a los indicadores que toma en cuenta el país para poder comprender su realidad económica, cada una de estas variables genera información fundamental para promover el desarrollo de nuestro país, en función de sus actividades internas y externas. He comprendido que conocer las variables macroeconómicas permite saber cuáles son las actividades con mayor potencial y qué aspectos son más vulnerables y así es posible tomar decisiones que favorezcan a la sociedad y fortifiquen la economía de nuestro país. Si bien, estas variables son: la tasa de interés, el tipo de cambio y la devaluación (cambio nominal, cambio fijo, cambio real, libre flotación), la renta nacional, ingreso nacional, y el ingreso personal.

En cuanto a la política económica de un país puedo entender que se refiere a las acciones y decisiones específicas que son tomadas por los gobiernos de cada país y que sirven como herramientas de intervención en la economía para alcanzar ciertos objetivos, por lo tanto tienen objetivos a corto plazo como pleno empleo, estabilidad de precios, mejorar de la balanza de pagos, y como objetivos a largo plazo pretende: Expandir la producción,

satisfacer las necesidades colectivas, mejorar la distribución de la renta y la riqueza, protección y prioridades a determinadas regiones o industrias, seguridad de abastecimiento, mejorar el tamaño o en la estructura de la población y reducir de la jornada laboral entre otros. Entonces si en el país se hace un buen empleo de la política económica se puede dar solución a importantes problemas sociales y coyunturales como la inflación, la pobreza, y contribuir al crecimiento económico del país, pero como bien sabemos no es así en nuestro país existe mucha pobreza y desigualdad económica. En cuanto al ciclo económico de las empresas comprendo que se refiere a una serie de fases por la que pasa la economía de una empresa y que van sucediendo en orden, los cuales menciono a continuación y lo que fui comprendiendo de cada fase:

- ✚ **Depresión:** Se entiende que en esta fase el proceso de producción está estancado.
- ✚ **Recuperación:** En esta las variables económicas tienen un movimiento ascendente.
- ✚ **Auge:** La actividad económica está en prosperidad.
- ✚ **Recesión:** La actividad económica se reduce. Conlleva una disminución del consumo, de la inversión y de la producción de bienes y servicios, lo cual provoca a su vez que se despidan trabajadores y por tanto, aumente el desempleo.

Ahora bien el otro tema que me pareció muy interesante es la “globalización” que se refiere a la integración de distintos países del mundo con el fin de crear una economía mundial, donde se generan intercambios comerciales expandiendo así el comercio de bienes y servicios entre los distintos países, este proceso tiene una gran importancia pues influye en el desarrollo económico de los países, nos trae buenos beneficios a la economía de nuestro país como una mayor distribución y diversidad de productos, la integración y facilidad de las comunicaciones, libre movimiento de mercancías o extensión de los derechos humanos, intercambio cultural e intercambio lingüístico, pero no olvidemos que todo pro tiene su contra pues este proceso nos afecta por ejemplo: Estimula el consumismo como forma de vida, haciéndonos más dependientes a un tipo de mercado casi idéntico en muchos países, los mayores beneficios los obtienen los grandes conglomerados y los países ricos en materias primas codiciadas, apareciendo monopolios, estimula una estrategia de negocios que podrían afectar la preservación del medio ambiente, degrada la cultura e estilos de vida de determinadas poblaciones, haciéndolas cada vez más parecidas a los poderosos grandes países. En conclusión puedo decir que esta materia nos ha ayudado a entender temas y conceptos que son claves para nuestra carrera, pues como futuros administradores nos será de gran ayuda conocer cómo se estudia la economía de un país ya que esta también infiere

en la economía de una empresa, los impactos que pueden generar las variables macroeconómicas para una empresa y para la sociedad en general.